
**GEDENKEN AN DIE OPFER
DER JÜDISCHEN MITBÜRGERINNEN UND MITBÜRGER
IN NEUSS**

MONTAG, 10. NOVEMBER 2014, 11.30 UHR

ANSPRACHE

Herbert Napp
Bürgermeister der Stadt Neuss

ANSPRACHE

Bert Römgens
Jüdische Gemeinde Düsseldorf

BEITRAG

Janusz-Korczak-Gesamtschule Neuss

GEBET

PSALM 130: AUS DER TIEFE RUFE ICH, HERR, ZU DIR
Gesellschaft für Christlich-Jüdische Zusammenarbeit Neuss

EL MALE RACHAMIM

GEDENKEN AN DIE ALS MÄRTYRER UMGEKOMMENEN
Rabbiner Vladyslav Kaplan

VON BEIFALLSBEKUNDUNGEN

**WÄHREND UND NACH DER GEDENKVERANSTALTUNG
BITTEN WIR ABZUSEHEN.**

Für die Schülerinnen und Schüler der Oberstufe (Q1 und EP)
der Janusz-Korczak-Gesamtschule sprechen:

Dilan Karakus, Rebecca Schmitz, Florian Haubner,
Benjamin Moretta, Lucas Vellen und der Lehrer Burkhard Millies

Madlen Pieles, Violine

Der Eltern-Schüler-Lehrer-Chor
der Janusz-Korczak-Gesamtschule
unter Leitung von Bernd Herholz

DIE TEXTE DER GEDENKSTUNDE FINDEN SIE AUSSERDEM
IM INTERNET UNTER **NEUSS.DE**.

AUS DER TIEFE RUFE ICH, HERR, ZU DIR

PSALM 130

1[*Ein Wallfahrtslied.*]

Aus der Tiefe rufe ich, Herr, zu dir:

²Herr, höre meine Stimme! Wende dein Ohr mir zu, /
achte auf mein lautes Flehen!

³Würdest du, Herr, unsere Sünden beachten, /
Herr, wer könnte bestehen?

⁴Doch bei dir ist Vergebung, /
damit man in Ehrfurcht dir dient.

⁵Ich hoffe auf den Herrn, es hofft meine Seele, /
ich warte voll Vertrauen auf sein Wort.

⁶Meine Seele wartet auf den Herrn /
mehr als die Wächter auf den Morgen.
Mehr als die Wächter auf den Morgen...

⁷...soll Israel harren auf den Herrn. Denn beim Herrn ist
die Huld, / bei ihm ist Erlösung in Fülle.

⁸Ja, er wird Israel erlösen / von all seinen Sünden.

Amen.

EL MALE RACHAMIM

ZUM GEDENKEN

AN DIE ALS MÄRTYRER UMGEKOMMENEN

Erbarmungsvoller Gott, in den Höhen thronend,
gewähre vollkommene Ruhe unter den Fittichen
Deiner göttlichen Gegenwart in der Erhabenheit
der Heiligen und Reinen, die im himmlischen Glanz
leuchten, allen Seelen der sechs Millionen Juden,
den Opfern der Schoa in Europa, die zur Heiligung
des göttlichen Namens ermordet, hingeschlachtet
oder verbrannt oder vernichtet wurden in
Auschwitz, Bergen-Belsen, Majdanek, Treblinka
und in den übrigen Vernichtungslagern.

Die ganze Gemeinde betet für die Erhebung ihrer
Seelen.

Deshalb wird der Herr des Erbarmens sie für ewig
im Schutz Seiner Fittiche bergen und ihre Seelen in
den Bund des Lebens aufnehmen.

Der Ewige ist ihr Erbteil, im Garten Eden werden
sie weilen, in Frieden auf ihrem Lager ruhen.

Ihren Anteil werden sie am Ende der Tage bekom-
men,

und wir sagen Amen.